
Отчетный доклад 

Городского комитета профсоюза работников народного образования и науки РФ за 

период с 3 ноября 2014 г. по 1 ноября 2019 года 

Наряду с традиционными целями профессионального союза, определенными Уставом 

профсоюза по защите социально-трудовых прав работников на отчетный период 

городская организация выбрала следующие целевые ориентиры: 

1. Повышение эффективности работы первичных профсоюзных организаций на основе 

роста компетентности профсоюзного актива в вопросах трудового законодательства, 

законодательства по охране труда, законодательных и нормативных актов, определяющих 

приоритетные направления развития образовательной системы РФ 

2. Усиление роли городской организации в реализации принципов социального 

партнерства  

 3. Повышение уровня профессионализма членов профсоюза и создание условий для 

реализации их творческих и духовных потребностей. 

4. Эффективная реализация социальных профсоюзных проектов 

Все они сочетались с рекомендациями в проект постановления ОВК 2014 года. 

ГК, избранный на отчетный период, связал достижение целей с активизацией 6 основных 

направлений: 

1. укрепление организационной структуры городской организации; 

2. развитие социального партнерства; 

3. обеспечение правовой защиты членов профсоюза; 

4. обучение профактива; 

5. охрана труда; 

6. подготовка профсоюзных кадров. 

Обратимся к каждому из направлений. В этом нам поможет графограмма, опубликованная 

в спецвыпуске КР 

Статистические данные изменения численности организации, занесенные в областные 

электронные реестры, показывают незначительный % прирост членов профсоюза: 

- 2017 г.- 67,39%; 

- 2018 г.- 67,42% эти цифры предоставлены на 15 декабря 2018 г.; 

- чуть выше среднего областного показателя в 66 %. 

Сохранение показателей прошлых лет достигнуто мотивационной работой председателей 

профкомов в коллективах, увеличением числа организаций со 100% охватом от 2 до 5. 

К ним относятся: отдел образования (начальник отдела В.В. Грек, председатель 

профсоюзной организации Т.В. Бирюкова) СОШ № 24 (директор О.А. Глухова, 

председатель ППО О.В. Третьякова), СОШ № 33 (директор Л.Б. Панина, председатель 

ППО Н.А. Ляшова), ДОУ № 22 (заведующий Д.Г.Безрукова, председатель ППО Г.Г. 

Гайдукова), станция туризма «Конжак» (директор Якимова Н.В., председатель ППО И.О. 

Бобылева). 

Произошла положительная динамика охвата профсоюзным членством руководителей ОО 

на 16%: с 63 % 2014 года до 79,1% на 01.01.2019 г. 

Из 24 руководителей ОО и учреждений 5 не являются членами профсоюза. Уважаемые 

руководители! Поверьте, ваш опыт управленцев, взаимодействия с разными категориями 

работников, высокий профессионализм необходим для укрепления профессионального 

союза как школы общественных лидеров. Надеемся на ваш отклик и ждем Вас в составе 

первичных звеньев профсоюза. 

Численность организации удалось сохранить благодаря участию в профсоюзных акциях 

«Приглашаем в профсоюз» и «Ты нужен профсоюзу - профсоюз нужен тебе!». Ежегодно 

они проводятся в начале учебного года и помогают не выпустить из виду тех, кто 

уволился или наоборот, только устроился на работу. 

Учет членов профсоюза - это обязанность возложена на председателя ППО. Это ему 

необходимо работать со списками, проводить сверку 2 раза в год, заполнять учетные 



карточки. К сожалению, не все председатели принимают кропотливую черновую работу.  

Желательно взять на заметку, №№ профсоюзных билетов затребованы при оформлении 

документов на профсоюзные путевки через профоператоров «Свердловск курорт сервис», 

проставляются на заявлениях членов профсоюза при оформлении материальной помощи, 

ксерокопии учетных карточек предоставляются в суд для возможной профсоюзной 

защиты прав работника в судебном заседании. Следующий этап, ожидающий первичные 

организации, переход на электронные профсоюзные билеты.  

 

Уважаемые делегаты, гости конференции! 

Отчетно-выборная кампания в городской организации стартовала в ноябре 2018 года 

закончилась 30 июня 2019 г. 

Во всех ППО прошли отчетно-выборные собрания, выбраны профсоюзные комитеты или 

выбраны председатели ПО. На 2021 или 2022г. (это зависит от даты отчетно-выборного 

собрания) из старого состава сменилось только 2 председателя, 1 временно исполняет 

обязанности отсутствующего) % сменяемости профлидеров составил 1,2%. Это очень 

низкий процент, значит актив сильный, опытный и работоспособный, если выбранным 

председателям доверяют коллективы. Как положительное хотелось бы отметить, ОВ-

Кампания прошла демократично (со стороны ГК и лично председателя городской 

организации не было прессинга по выборам профлидеров, их выбор-решение коллектива) 

Теперь основная наша задача выстроить результативное взаимодействие в коллективах. 

Это можно сделать через системную информационную работу, чтобы наши коллеги знали, 

чем живет профсоюз, что предпринимает, что проводит. 

В большинстве случаев коллег интересует оплата труда работников. Все обязательства по 

изменению МРОТ, окладов работников в сфере образования, по дорожной карте на 

местном уровне выполняются в сроки, обозначенные Федеральными органами власти. По 

предстоящим изменениям информация оперативно представляется председателям 

профкомов. Сегодня признается несовершенной методика расчета заработной платы, 

введенной с 2013 года. 

Какова позиция профсоюза по изменению методики определения ср. з/платы в 

образовании? 

Рассчитывать ее не на всю учебную нагрузку, в Свердловской области она составляет 1,64 

ставки, а на норму труда 18 часов. С таким предложением профсоюзы неоднократно 

выходили на все уровни власти, проводили акции «За достойный труд!» Последний ответ 

депутата ГД А.В. Шипулина по итогам парламентский слушаний «О мерах повышения 

качества образования в РФ» Правительству РФ Гос думой рекомендовано «разработать 

комплекс мер и сформировать совместно с субъектами РФ «дорожные карты», 

гарантирующие минимальную заработную плату за 1 ставку (18 часов) в размере 70% от 

ср. з/пл в субъекте РФ и ее фиксацию в трудовых договорах с каждым педагогическим. 

работником, проработав одновременно механизмы оказания субъектам РФ финансовой 

поддержки в случае недостаточности у них собственных средств». Введение единой 

отраслевой оплаты труда на ставку заработной платы планируется на 2021 год. При 

получении дополнительной информации о разработанных мерах профактив будет 

ознакомлен. 

Несколько позиций профсоюза прозвучали на совместном собрании представителей 

органов законодательной и исполнительной власти в Правительстве Свердловской 

области. 

В докладе депутата ГД, Председателя ФСПО А.Л. Ветлужских, представленного 

участникам собрания, было отмечено, что с 1 января 2020 года МРОТ с уральским 

коэффициентом составит 14566 руб. 

Средняя заработная плата по Свердловской области составляет 39873 руб., в РФ эта сумма 

46210 руб. В области на 6 тыс. руб. меньше. В 2008 г. по средней заработной плате 

Свердловская область опережала РФ на +200 руб., сегодня расчеты показывают - 6000 



руб. На ближайших переговорах на 3-х сторонних комиссиях по заключению Соглашений 

профсоюз выходит с политической установкой на повышение заработной платы на 5% 

выше уровня инфляции, чтобы за 3 года выйти на уровень повышений в РФ. 

Профсоюз области высказался и по инициативе Председателя Правительства РФ Д.А. 

Медведева о совершенствовании трудового законодательства и введении 4-х дневной 

рабочей недели. Условие профсоюза: не должно быть снижения оплаты труда, заработная 

плата должна сохраниться такой же, как и за 5 рабочих дней. 

 

Коллеги! 

События подсказывают по всем изменениям нам необходимо работать в коллективах, вот 

где важна выстроенная системная информационная работа. 

Считается, что отражение информации в профсоюзных уголках-это прошлый век. Не 

спешим! В силу того, что коллективы у нас разновозрастные, категории работников 

различны-часть из них привыкла обращаться к информации на бумажных носителях. 

Здесь важна сменяемость материалов. Из 17 председателей ППО, заполнивших лист-опрос 

с самооценкой различных направлений деятельности по информационной работе с профс. 

уголками выставили 5б-2 предс.,4б.-2 предс.,3б.-9 предс, 2б-1предс., 0б.-3 предс. В 

основном работа на удовлетворительно, когда как в большинстве коллективов ее считают 

недостаточной. Возникает вопрос может мы заняли виртуальную нишу? ГК дважды в 

2018, в 2019 гг. просмотрел материалы на сайтах образовательных организаций, где 

оформлены профсоюзные странички. В разделе «Документы» у 21 организации 

выставлены КД и правила внутреннего трудового распорядка, 3 организации по роду 

своей деятельности имеют контенты сайтов, отличные от сайтов образовательных 

организаций. Что положительного у нас? Новостную ленту с участием профкомов 

заполняют 17 образовательных организаций, изредка выставляются документы ППО в 2-х 

организациях СОШ № 2, ДЮСШ. Создана прекрасная профсоюзная страничка на сайте 

СОШ № 5, однако длительное время не заполняется. Была мысль провести городской 

конкурс профсоюзных страниц, контроль ГК показал, чтобы он был не формальным, а 

действительно принес пользу, над материалами профсоюзных страниц нужно поработать. 

Самооценка председателей профкомов по предоставлению информации о профсоюзе на 

сайтах - 1,7 б. 

Страница ГК профсоюза размещена на сайте отдела образования в 2016 году, носит не 

только новостной характер, на ней вы найдете результаты конкурса по ОТ, результаты 

городской акции, территориальное Соглашение на 2018-2020 гг., публичные отчеты 

16,17,18 гг. Наиболее востребованные материалы  

- результаты открытой анкеты педагогических работников области о загруженности 735 

просмотров; 

-публичные отчеты г/о 1242 просмотра. 

ГК с 2016 года применяет электронные рассылки по изменениям в законодательстве, 

юридическим разъяснениям, ведется журнал регистрации рассылок. За 2016-2019 год 

информационных страничек выслано в организации 118, часть из них имеет адресную 

направленность по специфике работы в ДОУ, СОШ, либо по заданному вопросу из 

организации. 

Как недостаток отмечаем не в полной мере используемые Whatz app рассылки на группу 

председателей. 

Уважаемые руководители и председатели профкомов! 

Обратите внимание, что все российские и областные программы социального развития 

ставят своей целью сохранение человеческого капитала, кадрового ресурса. В 

учреждениях образования руководителями создаются условия для профессионального 

роста работников, безопасные рабочие места для них, оказывается содействие в 

организации оздоровления, но, к сожалению, в силу загруженности и невероятно 

огромной ответственности, возложенной по должности, не остается времени для 

информационного взаимодействия с коллективом по ряду вопросов. У нас есть 



положительные примеры! Внимание разъяснению трудовых прав работников уделяется в 

коллективах ДОУ №1 (заведующий Есина Анастасия Евгеньевна, председатель 

Желтышева Ольга Викторовна), Карпинская школа-интернат (директор Бирюкова Юлия 

Анатольевна, председатель Балтабаева Галина Петровна), СОШ № 24 (директор Глухова 

Ольга Анатольевна, председатель Третьякова Ольга Викторовна), где тандем 

руководитель - председатель профкома совместно проводят собрания трудового 

коллектива, прием работников по личным вопросам. 

Из 17 сданных в ГК оценочных листов на вопрос сколько раз вы выступали с 

информацией в коллективе 52 % председателей ответили до 10 раз, 48 % от 1 до 3 раз за 

2019 год. Держать слово перед коллективом председатель профкома должен в силу того, 

что этот коллектив оказал ему доверие при выборах, но слово это должно быть с точно 

проверенными фактами, правовым обоснованием происходящих событий.  

В последнее время меньше стало поступать вопросов по критериям стимулирования 

работников, значит над содержанием локальных актов по оплате труда в учреждениях 

поработали вдумчиво, но нам необходимо в коллективах вести разъяснение по 

изменяющейся оплате труда, обязанностях не только руководящего состава, но и самого 

работника, по заключаемым ТД с ними и по форме расчетного листа.  

 

Хочу поделиться пережитой неприятностью этого года, когда под сомнение поставлена 

работа традиционного профессионального союза. Впервые есть обращение от работника 

нашей организации в независимый профсоюз к господину Кочкину в г. Чебоксары по 

поводу низкой средней заработной платы. 

 По непроверенным фактам господин Кочкин в духе независимого профсоюза 

предпринимает меры обращения на уровень Губернатора Свердловской области с 

предложением карательных мероприятий. Что в этом случае тревожит? Письмо из ППО с 

100% охватом, анонимное и по этому поводу никто из работников не обращался ни в 

ППО, ни в ГК. Я не могу сегодня сказать, что ГК и председатель г/о могут решить 

вопросы за 1 секунду, но то, что они не останутся без внимания это точно. И работники 

должны знать, у независимых профсоюзов нет столько полномочий как у выборных 

профсоюзных органов, деятельность которых закреплена ТК РФ,  у них нет полномочий 

представительства коллектива и профсоюзного контроля. Почему люди не обратились в 

городскую профсоюзную организацию? Значит, не доверяют? Мы только, только 

научились все проблемы выносить на уровень учреждений и пытаться решить их на месте, 

как возникают одноразовые письма, способные расшатать коллективы изнутри. Вот 

почему необходимо объединение усилий руководителей и председателей ППО для 

создания благоприятного без барьерного взаимодействия с работниками.  

 В общем председателями профкомов за отчетный период проведено переговоров с 

руководителями в 6 случаях и чаще всего они связаны либо с разночтением нормативных 

документов, либо с нарушением порядка (предоставления отпусков, прохождения 

медицинских осмотров и дополнительных обследований работников, предоставления 

дней дополнительного отпуска) Во всех случаях найдено взаимопонимание и решения 

вынесены в пользу работников. Это пример вдумчивого подхода к возникшим проблемам 

и руководителей, и председателей профкомов, поскольку эти вопросы в компетенции 

образовательного учреждения. 

Уважаемые коллеги! 

 В реализации принципов социального партнерства очень важным является разработка и 

заключение территориального Соглашения (в отчетный период оно заключалось дважды 

на период 2016-2018 гг. и на 2018-2020 гг.) и КД учреждений. Если КД регистрируется на 

месте и такую государственную услугу предоставляет ЦЗН , то территориальное 

Соглашение проходит экспертизу в юридическом отделе Администрации городского 

округа,  затем регистрируется в Департаменте труда и занятости населения Свердловской 

области. В образовании есть еще одно Соглашение между отделом образования, 



городской профсоюзной организацией и первичной организацией ветеранов 

педагогического труда, чем не могут похвастать другие территории. Стороны такого 

Соглашения стремятся к выполнению принятых обязательств. 

 На протяжении 15 лет наличие КД в учреждениях -100%. 

До 20 или 21 года договоры действуют в 13 организациях, до 22 или 23 года в 8 

организациях, в настоящее время в разработке проекты КД в 2-х учреждениях: СПТЦ, 

ЦОИ в связи с истечением срока действия предыдущих договоров.   ГК отмечает, что все 

организации проработали типичные ошибки, допускаемые при заключении КД. В 

основном они касаются ссылок на документы, которые утратили силу, либо приходится 

твердо настаивать на применении пунктов Областного Соглашения между 

Министерством образования и молодежной политики Свердловской области и 

Свердловской областной организацией профсоюза в КД учреждений. Экспертизу 

проектов  23-х КД  провел ГК за отчетный период, все обращения ПО зафиксированы в 

журнале по работе с КД. 

В отчетный период дважды подводились итоги выполнения территориального 

Соглашения в малом зале Администрации с участием 3-х сторон представителей 

Администрации ГО, руководителей ОО и профактива. 

4 совместных совещания руководителей, председателей профкомов, специалистов по ОТ с 

приглашением начальника экономического отдела ЦБ, специалиста по ОТ и безопасности 

образовательной деятельности отдела образования, представителя Роспотребнадзора 

Хлызова А.В.  коснулись вопросов по изменениям в оплате труда работников, 

организации и проведения муниципального этапа конкурса по созданию системы 

управления охраной труда, выполнения требований надзорных органов. 

Представительство ГК профсоюза ежегодно обеспечено в 6 городских комиссиях и 

советах, что дает возможность представлять интересы работников на муниципальном 

уровне, 2-ое наших коллег представляют сферу образования в составе городской 

Общественной палаты, 2-ое в городском координационном совете. 

Сегодня нам необходимо обратить внимание на представительство выборного органа в 

коллегиальных комиссиях и советах образовательных организаций. В 17 анкетах-

опросниках председатели в основном отметили 3 комиссии, когда как по закону 

представители профкомов по приказу руководителя должны быть включены и работать в 

составе не менее 5 комиссий. Существуют и недопустимые факты распределения 

стимулирующих выплат в учреждении только руководителем и бухгалтером. 

Остановлюсь на немаловажной детали: участвуя в совместных семинарах-совещаниях с 

представителями Министерства образования, на встречах с представителями власти, 

депутатами ГД председатель городской организации тщательно продумывает задаваемые 

вопросы или предложения от ГК. Так с 2009 года именно Карпинская городская 

организация обращала внимание на социальную поддержку коллег, имеющим высокие 

звания за заслуги в сфере образования. Это предложение поддержал муниципалитет,  

Областной комитет профсоюза, ЗССО. С трибуны конгресс-холла на августовском 

совещании Л. В. Бабушкина отметила, что с 2020 г. педагоги, имеющие звание 

Заслуженный учитель или Народный учитель, будут получать надбавку к пенсии 1-1,5 

тыс. руб . соответственно. 

По предложению Карпинской организации в областное Соглашение включен пункт о 

признании значимой деятельность в должности председателя ППО при отборе кандидатур 

на награждение и назначение на руководящую должность. В отчетный период таких 

назначений 2. 

В образовании всегда регулярно работала наградная комиссия, сегодня в Администрации 

существует вдумчивая, отлаженная система представления к награждению жителей 

города, в том числе и наших коллег. 

Уважаемый Андрей Алексеевич! Уважаемые гости и делегаты! 



Это внимание со стороны муниципалитета мы очень ценим. Но и образование по 

большому счету никогда не подводило город. В самые ответственные моменты высокий 

процент голосующих, активны в реализации нац. проектов, создаем положительный 

имидж территории при проверках Государственной инспекции труда, инспекторов 

профсоюза по соблюдению трудовых прав работников. Здесь заложен труд 

руководителей, председателей профкомов, играет роль их авторитет в коллективах. 

На областных совещаниях различного уровня совместный опыт работы отдела 

образования и ГК рассматривался 6 раз: по ОТ, по работе с ветеранами, об эффективности 

действия территориального Соглашения, о проведении РТП. В отчетный период Аппарат 

Областного комитета активно проводит мониторинг по оплате труда различных категорий 

работников, внедрил Гугл формы для оперативной обратной связи с территориями, с 2014 

года проводит собеседование с председателями территориальных организаций по 

достаточно внушительному перечню вопросов.  С 2016 года предс. Карпинской г/о на 

собеседование не приглашается. Это огромное доверие области совместной работе 

Администрации и профсоюза образования потому что на областной уровень уходят всегда 

по нескольку раз проверенные отчетные цифры и что особо важно количественно они не 

расходятся. 

Уважаемые делегаты! 

Обучение профактива всегда было приоритетным в работе ГК. За отчетные годы в ШПА 

мы добились 85 % посещения ежемесячных занятий предс. профкомов, хуже с обучением 

других категорий профактива, явка от 40 до 60 %, хотя такие занятия для них проводятся 

2 раза в год и закреплены планом отдела образования, как и др. профс. мероприятия. 

За 5 лет обучение на областных семинарах обучение прошли 20 лидеров, на слетах 

профактива в В.Пышме, Екб, Первоуральске побывали 16 чел. Командировочные расходы 

за счет ГК и Обкома за отчетный период составили 71680 руб., отдел образования в 

отдельных случаях бесплатно предоставляет транспорт, как, например, для ежегодного 

обучения на  окружном семинаре  в г. Серове СОШ № 22. На таком семинаре побывали 

124 чел. (руководители, председатели профкомов, спец. по ОТ) 

В городском округе подготовлено 3 внештатных специалиста Областного комитета 

профсоюза, 2 технических, 1 правовой по областной программе с прохождением 

тестирования. 

При поддержке Областного комитета Карпинская городская организация запустила 

проекты «Образовательный туризм», «Социальный займ». Самостоятельные проекты 

организации «Дисконтная карта», «Профсоюзный выходной» стали очень популярными и 

востребованными. 

Уважаемые участники конференции! 

Консолидация усилий работодателей и выборных органов в целом в отчетный период 

принесла положительные результаты. Разрешите выразить благодарность всем, кто внес 

частичку своего труда для усиления городской организации. Особое спасибо Президиуму 

ГК, проработавшего 5 лет, менялся его состав, но позиций активности он не сдал, 

благодарность волонтерам Глухову Александру Викторовичу, Косых Дмитрию 

Михайловичу, семейным парам профактивистов Боболевым, Громовым. 

Новому Президиума ГК, всем комиссиям в его составе желаю успешной работы в период 

2019-2024 гг. 


